

ISSN 0869-544X

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК



СЛОВАНО •
ВЕДЕНИЕ



2022



Содержание

СТАТЬИ

<i>Дубовик О.А.</i> (Москва). Стефан Стамболов и македонский вопрос: выработка стратегии	5
<i>Лабаури Д.О., Градобоев И.А.</i> (Екатеринбург). Болгаро-турецкие отношения в конце 1913 – первой половине 1914 года по донесениям русской военной разведки на Балканах	21
<i>Терехова Н.Г.</i> (Москва). Болгарский «тесняк» Христо Кабакчиев и образование ИКП (конец 1920 – начало 1921 года)	35
<i>Сератионова Е.П.</i> (Москва). Нападение фашистской Германии на СССР и реакция чехословацкого эмигрантского правительства	53
<i>Улунян Ар.А.</i> (Москва). Болгария, Венгрия и Румыния в поисках внутрисистемной экономической альтернативы. Обще-особенные черты процесса (60-е годы XX века).....	62
<i>Борисенко Е.Ю.</i> (Москва). П.Е. Шелест в оценке современной украинской историографии ...	83
<i>Бодрова А.Г.</i> (Санкт-Петербург). «Poor little Serbia»: первый сербский травелог об Америке	95

ИЗ ИСТОРИИ СЛАВИСТИКИ

<i>Баринев И.И.</i> (Москва). Библиотека Юлиана Яворского: книжное собрание и его владелец ...	103
--	-----

ОБЗОРЫ

<i>Канарская А.Н.</i> (Москва). «Герои» и «антигерои» в истории Центральной и Юго-Восточной Европы (вторая половина XX века). Обзор конференции в Институте славяноведения РАН	113
--	-----

РЕЦЕНЗИИ

<i>Задорожнюк Э.Г.</i> Раевский Н.А. Русский гарнизон в Болгарии. Орхание – София – Прага	123
<i>Байдалова Е.В.</i> В.Ф. Солдатенко. Винниченко и Петлюра: соратники или соперники?	126
<i>Изотов А.И.</i> Lingvistika – korpus – empirie	129

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Амосова С.Н.</i> Четвертая международная конференция «Еврейское поле: опыт и концептуализация».....	132
--	-----

ЮБИЛЕИ

<i>Боровков Д.А.</i> К юбилею Сергея Михайловича Каштанова.....	135
К юбилею Наталии Витальевны Злыдневой.....	137

НЕКРОЛОГИ

<i>Трефилова О.В.</i> Памяти Григория Куприяновича Венедиктова (1929–2021).....	139
---	-----

Contents

ARTICLES

<i>Dubovik O.A.</i> (Moscow). Stefan Stambolov and the Macedonian question: development of the strategy....	5
<i>Labauri D.O., Gradoboev I.A.</i> (Yekaterinburg). Bulgarian-Turkish relations in late 1913 – first half of 1914 according to reports of Russian military intelligence in the Balkans	21
<i>Terekhova N.G.</i> (Moscow). Bulgarian «tesnjak» Khristo Kabakchiev and the formation of the Italian Communist party (1920–1921)	35
<i>Serapionova E.P.</i> (Moscow). The Attack of the Fascist Germany on the USSR and the reaction of the Czechoslovak Émigré Government	53
<i>Ulunyan Ar.A.</i> (Moscow). Bulgaria, Hungary and Romania in search of an intra-system economic alternative. Generally special features of the process (60s of the XX century).....	62
<i>Borisenok E. Yu.</i> (Moscow). P.E. Shelest in assessment of contemporary Ukrainian historiography	83
<i>Bodrova A.G.</i> (Saint Petersburg). «Poor little Serbia»: the first Serbian travelogue about America.....	95

FROM THE HISTORY OF SLAVIC STUDIES

<i>Barinov I.I.</i> (Moscow). Yulian Yavorski's library: the book collection and its owner	103
--	-----

CONFERENCE REPORTS

<i>Kanarskaya A.N.</i> (Moscow). «Heroes» and «antiheroes» in the history of Central and Southeastern Europe (second half of the 20 th century). Overview of the conference at the Institute of Slavic Studies of Russian Academy of Sciences	113
--	-----

REVIEWS

<i>Zadorozhnyuk E.G.</i> Н.А. Раевский. Русский гарнизон в Болгарии. Орхание—София—Прага.....	123
<i>Baydalova E.V.</i> В.Ф. Солдатенко. Винниченко и Петлюра: соратники или соперники?	126
<i>Izotov A.I.</i> Lingvistika – korpus – empirie.....	129

SCHOLARLY LIFE

<i>Amosova S.N.</i> Fourth International Conference «Jewish Field: Experience and Conceptualization».....	132
---	-----

ANNIVERSARIES

<i>Borovkov D.A.</i> For the anniversary of Sergei Mikhailovich Kashtanov	135
For the anniversary of Natalia Vitalievna Zlydneva	137

OBITUAPIES

<i>Treflova O.V.</i> In memory of Grigory Kupriyanovich Venediktov (1929–2021)	139
--	-----